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124. Generalversammlung 2023 
vom 26. Januar 2023, Restaurant Hirschen Cheminéeraum, 5416 Kirchdorf 
 

1. Begrüssung und Appell  
Gerry Brönnimann eröffnet 19.30 Uhr die Generalversammlung zum Vereinsjahr 2022. Er 
begrüsst die Ehrenmitglieder und Gäste und gibt die Entschuldigungen bekannt: Anwesend 
sind 27 Personen, davon sind 23 stimmberechtigt. Für Abstimmungen heisst das, das 
absolute Mehr sind 12 Stimmen. Die Generalversammlung gedenkt mit einer Schweigeminute 
den im vergangenen Vereinsjahr verstorbenen Mitglieder: Dies sind Hugo Meier 
(Ehrenmitglied) sowie Karl Schneider (Ehrenmitglied) 

 

2. Wahl des der Stimmenzähler 
Da bei der diesjährigen Generalversammlung keine Wahlen durchgeführt werden, wird kein 
Tagespräsident benötigt. Als Stimmenzähler werden mit Applaus Jonas Weibel und Diego Berninger 
gewählt. 
 

3. Protokoll der letzten Generalversammlung 
Das Protokoll der letzten Generalversammlung wurde auf der Homepage aufgeschaltet. Es wird 
einstimmig verabschiedet und Aktuar Alexander Stravs wird für das Verfassen des Protokolls bedankt. 
 

4. Mutationen und Mitteilungen 
Simon Gisin gibt die Mutationen bekannt. Folgende Mitglieder gaben ihren Austritt: Yannik Kalt 
(Aktive), Marko Borisavljevic (Aktive), Füglister Lukas (Passiv) und Frei René (Passiv). 
Auf der Seite der Neueintritte kann der TVO ein neues Gesicht willkommen heissen: Simon Meyer. Er 
wird als neues Vereinsmitglied mit Applaus im Verein begrüsst. Übertritte in einen anderen 
Mitgliedsstatus gibt es folgende zu vermelden: Martin Müller (Aktiv – neu Passiv), Luca Weber (Aktiv – 
neu Passiv), Gerry Brönnimann (Aktiv – neu Frei), Patrick Ecabert (Aktiv – neu Frei), Alessandro Di 
Lascia (Aktiv – neu Frei) und Andreas Hitz (Aktiv – neu Frei). Anträge zur Streichung von Mitgliedern 
aufgrund nicht Bezahlen der Mitgliederbeiträge gab es keine zu verkünden. 
 

5. Kassabericht 
Simon Gisin erläutert den Kassabericht. Für das Vereinsjahr 2022 stand einem Aufwand von SFr. 
17'055.63 ein Ertrag von SFr. 21'047.98 gegenüber. Dies ergibt einen Gewinn von SFr 3'992.30 und 
ein neues Vereinsvermögen von SFr. 42'420.17 per 31.12.2022.  
Der Gewinn war höher als budgetiert. Auch wurde im 2022 kein Turnmaterial angeschafft, sondern die 
Anschaffung auf 2023 verschoben. 
Die Revisoren Mathias Anliker (TV) und Matthias Zellweger (MR) haben die Kasse geprüft und 
beantragen den Kassier Simon Gisin zu entlasten. Der Kassabericht wird einstimmig angenommen. 
Der Kassier Simon Gisin sowie die Revisoren werden für ihre gewissenhafte Arbeit bedankt. 
 
  



6. Anträge 
«Arbeitsgruppe Vereinsfusion» von Eugen Frunz 
Der Antrag fordert den Einsatz einer Arbeitsgruppe zur Prüfung einer Fusion mit dem DTVO mit 
Ausarbeitung verschiedener Varianten. 
Gerry Brönnimann liest den Antrag mit Ergänzungen vor. 
Diskussion und Wortmeldungen: 
 
Hehli Patrick: Antrag ist nicht neu, Antrag war schon mal im Raum, damals war er dagegen, heute 
unterstützt er den Antrag. Er stellt sich zur Verfügung in der Arbeitsgruppe. 
Von allen Sparten sollte ein Mitglied in der Arbeitsgruppe sein. 
 
Patrick Ecabert: 
Interessanter Ansatz, Erfahrung aus Gesprächen mit Fusionen, Vorstand könnte nach Jahren nach 
der Fusion wieder schwierig zu besetzen sein. 
 
Felix Füglister 
Auch für die Arbeitsgruppe, wichtig sich Gedanken zu machen, um eine Entscheidung zu treffen. 
 
Andreas Meier 
Dankt für den Antrag, begrüsst den Antrag. Im Vorstand der Männerrige besprochen, Vorstand 
Männerriege will auch vertreten sein. 
 
Marcel Höppli 
Grundsätzlich dafür, warnt vor schlechten Beispielen, z.B. Künten, Fislisbach. 
 
Frage SATUS: 
SATUS und Männerriege spielen Faustball zusammen, ca. 10 aktive Faustballer, sonst kein 
Vereinsleben. Evtl. Vereinsauflösung, Beitritt TVO.  
 
Diego Berninger 
Finanzen müssen beachtet werden. 
 
Abstimmung 
21 pro, 2 Enthaltungen, Antrag angenommen 
 
Patrick Hehli + Eugen Frunz bilden den Lead der Arbeitsgruppe seitens TV (und sind zudem ebenfalls 
Mitglied der Männerriege). 
 

7. Turnfest 
Thomas Berninger gibt Auskunft über das Zürcher Kantonalturnfest 2023 (Wyland, Dägerlen), welches 
Ende Juni stattfinden wird. Zusammen mit dem DTV stellt der Turnverein zwei Teams am 
Volleyballturnier und nimmt am 3-Teiligen Wettkampf in der Kategorie Männer und Aktive teil. Im März 
werden die Trainings für das Turnfest beginnen. 
 

8. Beiträge und Budget 
Die Mitgliederbeiträge bleiben werden leicht erhöht. Simon Gisin stellt das Budget für das kommende 
Vereinsjahr vor: Es weist einen geplanten Ertrag von SFr. 16'450.00auf, welchem ein Aufwand von 
SFr. 18'950.00 gegenübersteht. Dies ergibt einen budgetierten Verlust von SFr. 2500.-. Da 2023 keine 
TuVo stattfindet wird dieser Verlust budgetiert.  
Das Budget wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 

9. Jahresbericht 
Die Jahresberichte der Jugi und der Aktivriege wurden im Vorfeld auf der Homepage aufgeschaltet: 
Wie jedes Jahr werden die Highlights wie Skiweekend sowie natürlich das Kantonale Turnfest in 



Wettingen sowie weitere gesellige Anlässe noch einmal durch Bilder in Erinnerung gerufen und Revue 
passieren gelassen. Natürlich auch die Turnvorstellung unter dem Motto Disney sowie der Kids Cup 
durften nicht fehlen. 
Die Jahresberichte werden einstimmig angenommen und die Verfasser werden bedankt. 
 

10. Wahlen 

Es ist eigentlich kein Wahljahr, aber erfreulicherweise konnte mit Thomas Nöthiger ein Nachfolger für 
die Vorstandsfunktion Aktuar gewonnen werden.  

Er wurde von der Versammlung einstimmig gewählt. 

Die neuen Leiter Heinz Birchmeier, Christian Birchmeier und Lars Ingold wurden im Globo einstimmig 
gewählt. 

 
Vakant bleibt die Funktion vom Oberturner und J&S Coach. 

 

11. Ehrungen 
Andi Hitz wird für sein langjähriges Engagement für den Nachwuchs bedankt und mit Wein geehrt. 
Auch der abtretende Revisor Marco Frei wird für seinen Einsatz beschenkt, ebenso Tagespräsident 
Diego Berninger. Die Vereinsmeisterschaft 2019 wurde von Heinz Birchmeier gewonnen, welcher den 
zweitplatzierten Gerry Brönnimann sowie Eugen Frunz als Drittplatzierten hinter sich lassen konnte. 
Der Pokal wird von Oberturner Thomas Berninger übergeben. 
 

12. Jahresprogramm 
Simon Gisin erläutert das Jahresprogramm und weist auf die wichtigsten Punkte hin. Das 
Jahreshighlight wird sicherlich das Turnfest im Juni sein. 
Marcel Höppli stellt das Programm für die Bergturnfahrt vor. 
Das Jahresprogramm wird einstimmig angenommen 
 

13. Verschiedenes. 
2024: 125 Jahre TV Obersiggenthal, Ideen? 
 
Gerry Brönnimann schliesst die Sitzung um 21.49 Uhr. 
 
 
 
Der Protokollführer Der Präsident 

  
 
 
 
Sascha Meier Gerry Brönnimann 
TV Obersiggenthal TV Obersiggenthal 
Medien Präsident 


